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Recentemente o ex-presidente 
Lula afirmou pelo Twitter que a 
reforma trabalhista promovida 
pelo presidente espanhol, Pedro 
Sanchez, deve ser “acompanhada 
de perto” pelos brasileiros por 
estar recuperando “direitos dos 
trabalhadores”. “É importante 
que os brasileiros acompanhem 
de perto o que está acontecendo 
na Reforma Trabalhista da Es-
panha, onde o presidente Pedro 
Sanchez está trabalhando para 
recuperar direitos dos trabalha-
dores”, afirmou Lula.

O PT sinalizou que poderá 
revogar a reforma trabalhista, 
aprovada em 2017 no governo 
Michel Temer, caso o ex-presi-
dente Lula seja eleito na dispu-
ta pelo Palácio do Planalto em 
outubro deste ano. A reforma 
entrou em vigor após a queda da 
presidenta Dilma Rousseff (PT), 
em agosto de 2016.

As normas retiraram uma sé-
rie de direitos trabalhistas e pre-
carizaram as relações de trabalho 
no país. Como resultado, não 
houve aumento de empregos, o 
que era o principal argumento 
utilizado pelos defensores da 
reforma.

COMO REVOGAR A 
REFORMA TRABALHISTA?
Uma das possibilidades de 

revogação da lei é a aprovação 
pela Congresso Nacional de uma 
outra lei que revogue as normas 
da reforma ou que crie outras 
regras para o mesmo tema. Ou-
tro caminho possível é por meio 
de medida provisória, editada 
diretamente pelo presidente da 
República. Nesse caso, a medida 
provisória, posteriormente, deve 
ser aprovada pelo Congresso em 
até 120 dias. Caso isso não ocor-
ra, ela deixa de ter validade.

Lula fala em revogar 
lei trabalhista

Assembleia 
aprova pauta da 

Campanha Salarial 
dos trabalhadores 

em supermercados

Reunidos em assembleia 
no dia 28 de janeiro, os traba-
lhadores e trabalhadoras em 
supermercados de Itabuna 
aprovaram a pauta de reivin-
dicações da Campanha Salarial 
2022. Cujo slogan é Garantir 
Direitos Conquistar Mais. 
Dentre os principais itens da 
pauta estão a manutenção de 
todos os direitos da atual Con-
venção Coletiva; reajuste sala-
rial com ganho real; ampliação 
dos feriados em que os merca-
dos não funcionam; pagamen-
to dos domingos trabalhados; 
ticket alimentação; participa-
ção nos lucros; proibição dos 
contratos intermitentes; fim 
do intervalo intra jornada; jor-
nada de trabalho no domingo 
de no máximo 6 horas; que as 
rescisões contratuais voltem a 
ser homologadas no sindicato.

Para os trabalhadores, os 
donos de supermercados não 
têm o que reclamar: é o setor 
da economia que mais lucra 
com a pandemia. Por isso os 
trabalhadores consideram que 
os patrões podem valorizar os 
trabalhadores, que garantem 
a lucratividade no bolso dos 
patrões.
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comerciáriosna luta

Comerciários na Luta: Charlia-
ne, conte-nos uns pouco de sua 
história.

Charliane Sousa: Sou ita-
bunense e amo a minha terra. 
Sou uma mulher que sabe de 
onde veio e para onde quer ir. 
Tenho formação acadêmica em 
contabilidade e sempre tive 
uma vida focada nas práticas 
e ações sociais, pois sempre 
acreditei que eu tinha que dei-
xar minha contribuição para 
o povo da cidade que tanto 
amo. Então me candidatei a 
vereadora em 2016. Numa 
campanha vitoriosa, me tornei 
a única vereadora num man-
dato com 20 homens, e acho 
que realizamos um excelente 
trabalho, cumprindo o papel 
de legislar e fiscalizar em favor 
do povo. 

Durante o nosso mandato 
vi que poderíamos trabalhar 
mais e que tínhamos como con-
tribuir melhor, deste modo me 
candidatei a prefeita em 2020. 

Em junho do ano passado você 
assumiu a coordenação na Su-
perintendência de Esportes da 
Bahia. Fale sobre sua atuação 
no órgão.

Recebi o convite do nosso 
secretário estadual de Trabalho 
Emprego, Renda e Esportes, Da-
vidson Magalhães, para desen-
volver uma atividade à frente da 
coordenação da Setre no litoral 
sul. Através da Setre, o governo 
do estado tem desenvolvido im-
portantes obras, como a reforma 
e requalificação da Vila Olímpica. 
Estamos em processo de licitação 
para a construção de areninhas e 
reforma de dois campos amado-
res em Itabuna. Também temos 
trazido o apoio ao esporte ama-
dor com a entrega de uniformes 
e materiais esportivos. 

Na parte do Trabalho, Em-
prego e Renda temos trabalhado 
com diversas modalidades de 
capacitação profissional. Encer-
ramos no mês de outubro um 
curso onde capacitamos para o 

“Precisamos de cidades mais fortes 
econômica e socialmente, e para isso 

precisamos de representatividade”

empreendedorismo 300 mulhe-
res de bairros com alto índice de 
vulnerabilidade social. Estamos 
com 6 mil vagas disponíveis para 
diversos cursos de capacitação 
profissional com remuneração 
para as cidades afetadas pelas 
fortes chuvas. A Setre, em par-
ceria com o Desembahia, liberou 
uma linha de crédito de até 150 
mil reais a juros zero para em-
presários e microempreendedo-
res que tiveram suas empresas 
afetadas pela enchente. E o nosso 
trabalho tem sido coordenar es-
tas ações. 

Você é pré-candidata a deputada 
estadual pelo PCdoB. Quais seus 
projetos para Itabuna e região?

Ninguém é candidato de si mes-
mo. Todas as minhas candidaturas 
sempre buscaram representar um 
processo de construção coletiva, 
juntando grupos de pessoas que 
compartilham as mesmas ideias 
e ideais. Minha pré-candidatura 
existe porque os nossos anseios 
por justiça social e igualdade não 
cabem apenas no âmbito munici-
pal. As mulheres trabalhadoras 
e donas de casa de nossa região 
necessitam ser representadas no 
legislativo estadual. A luta con-
tra a discriminação social, civil e 
laboral são algumas das nossas 
pautas principais. Quero lutar 
por cidades mais humanas, pelo 
empoderamento das mulheres, 
pelo incentivo à convivência e à 
ocupação dos espaços públicos, 
pelo respeito às diferenças, pela 
garantia e promoção da dignidade 
humana. Precisamos de cidades 
mais fortes econômica e social-
mente, e para isso precisamos de 
representatividade. Infelizmente  
Ilhéus e Itabuna não possuem 
uma representação estadual. Pre-
cisamos eleger candidatos daqui e 
me coloco nessa condição, por isso 
a nossa pré-candidatura.

ENTREVISTA CHARLIANE SOUZA


